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会 議 名 令和 5年度第 4回北広島市スポーツ推進審議会 

日 時 令和 5年 11月 20日（月）午後 6時 00分から午後 7時 30分 

会 場 4階会議室 

出 席 委 員 寺田会長、佐藤副会長、柳沼委員、伊藤委員、碓井委員 

欠 席 委 員 なし 

市 出 席 者 【社会教育課】渡辺課長、大久保主査、杉原主査、佐藤主事、宮本主事 

 

１．開会（午後 6時 00分） 

○「委員の過半数が出席していることから、審議会が成立していること」を確認した。 

  

 ○会長挨拶 

 

２．協議事項 

 ①緑葉公園運動施設リニューアル計画について 

 事務局：資料に基づき説明。 

 

〇質疑応答等 

 

・テニスコートについて 

A委員：面数を増やしたほうがいい。 

B委員：最低でも 8面は必要ではないか。森林部分の活用、周辺施設との調整も検討でき

ないか。付加価値を付けた最新のテニスコートにしたい。 

C委員：現在のプールの位置をテニスコート（オムニコート）として使用できないか。 

D委員：面数を増やすのは必須。車いすテニスの需要を考えて、コート付近でアクセスし

やすい駐車場を設ければ、だれもが使いやすいという部分の実現に繋がるのでは。 

E委員：テニスコートを多目的広場に全て移してはどうか。現在の多目的広場には多少の

水設備しかなく、トイレもない。クラブハウスや休憩所もあるといい。ただその場合、ソ

フトボールの活動場所などを考える必要がある。現在のテニスコートをサッカー場にする

としたら、子ども用であれば可能だと思われる。 

 

事務局： 森林部分について、伐採してそこに何か作るという整備は費用面や環境面を考

えると現実的ではないと考えている。 

面数確保だけで考えればプールの位置なども活用すると、現在のものも含め 8面できるが、

移動の利便性や駐車場などを考慮すると、場所を分けず一か所にまとまっていたほうがい

いという考えもある。 

 

・野球場について 

B委員：人工芝にするのはどうか。虫の発生やそれに伴うカラスの問題も解決でき、維持

費の面でもいいのではないか。近年は打球の飛距離も伸びており、安全面を考慮すると 

バックネットは下げるか、フェンスを高くして対応したほうがいい。 

D委員：地べたに座るのがつらい人もいる。コストの面を考えて部分的にでも観客席は作

別記様式(第 3条関係) 
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ったほうがいい。稼働率の面から、施設全体としてテニスと野球を主軸にして考えていく

のはどうか。 

E委員：電光掲示板を設置してはどうか。硬式野球もできるようにすれば、活用の幅も広

がっていくのでは。 

 

・多目的広場について 

B委員：多目的広場にはテニスコート、管理棟、炊事場を作って、キャンプができるよう

な場所を作れれば利用の用途も広げられるのでは。また、多目的広場横の傾斜を利用して

観覧できる建物を作って、雨風しのげるようなものを作ってはどうか。全面人工芝にして、

サッカー、ソフトボールなどができるように。社会人ができるサッカー場が少ないから、

サッカーができるようにすれば需要があるのでは。 

C委員：傾斜部分で、現在あまり使っている実態はないが、スキーの練習場所として使う

ことができればいいと考えていた。多目的広場を全面人工芝にして、サッカー、ラグビー、

ソフトボールなど、様々なスポーツができるようにすれば稼働率が上がり、利用がないと

きやほかの大会時には、駐車場としても利用できる形にしてはどうか。 

D委員：サッカーだけの用途にしてしまうと、ほかの用途では使いにくいと思われる。 

E委員：現在の多目的広場は駐車場にしてしまうか、テニスコートにする。または陸上の

練習場として利用できるようにする形もよいと思う。 

 

・駐車場について 

E委員：道路を渡ることのないように、駐車場を配置したい。 

D委員：どの種目を緑葉公園でするかにもよるが、駐車台数は増やせるようには必ずした

い。身体障害者用の駐車場は設けたい。今のテニスコートを駐車場にしてしまうのはどう

か。横断歩道の設置は難しいか。 

C委員：周辺施設で利用されていない土地を駐車場にはできないか。管理棟そばのオブジ

ェがある緑地の部分は駐車場にできないのか。 

B委員：緑葉公園の敷地は全て運動施設としての敷地とすることにして、駐車場は別地を

利用するようなことも考えられないか。 

 

・管理棟について 

C委員：建て替えてコミュニティをはかれるスペース、お茶を飲めるような休憩できるス

ペースがあるとよいのでは。空調設備とトイレも設置したい。 

E委員：野球場の本部席とは別に、球場の内部に管理棟を作るのはどうか。休憩やトイレ

もできるように。 

B委員：試合をして研修できる会議室のようなものがあるとよいのでは。 

D委員：会議室の要素とイベントなどもできるようなものにしては。全ての施設からアク

セスできるような位置にあるといい。 

 

・プールについて 

E委員：現在の状況を見ると、プールは廃止の方向でよいと考える。 

C委員：プール以外の用途に使用できるといい。 
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D委員：有効活用の方法として、スケートボード場などのアーバンスポーツについて考え

る必要があると思うが、敷地面積や既存施設のことを考えると、既存施設をどうしていく

かを優先して進めたほうがよい。 

 

・合宿所について 

D委員：現在クラッセホテルがあるが、今後建設中のホテルも増えていくと思われる。緑

葉公園に作る必要性は感じられない。合宿を誘致、推進するにしても、場所として設けな

くても必要に応じて市として補助するなどの形でいいのでは。維持費を市で抱えるのは負

担が大きいのではないか。 

B委員：常に使われるならよいが、利用される時期に偏りがある。閑散期を考えるとコス

ト的に難しい。ほかのホテルで十分に対応できるのでは。 

 

事務局：今後の進め方について説明。 

 

閉会（午後 7時 30分） 

 

 

会議録署名委員                     


